
   

 

 

  

Protokoll  

  

des Treffens der AG GESAMTORGANISATION 

am 27. Mai 2024  

  
Anwesende:  Frau Jacqueline Bernhardt, Privatier  

    Frau Kerstin Grau, Privatier  

   Frau Peggy Schellenberger, AG „Werbung“ 

   Frau Anita Richter, Privatier 

   Herr Dieter Haase, Privatier 

Herr Steffen Richter, Unser Ebersdorf e.V.  

    Herr Heiko Lorenz, Unser Ebersdorf e.V.  

  

Wir danken der Kirchgemeinde für die Nutzung des Gemeindesaales. 

  

Ortsausschmückung 

 

- Ebersdorf ist nunmehr bunt geschmückt, die Resonanz auf unseren Aufruf hin ist 

überwältigend 

- Wimpelaktion voller Erfolg; es stehen noch etwa 500 m Wimpel-Bestellung aus, die 

PG „Wimpel“ wird das noch nähen  

- auf der Internetseite wurde jedoch nun offiziell das Ende unserer offiziellen 

Unterstützung bei der Ortsausschmückung mitgeteilt 

- die Aktion soll stark gebremst werden und nun auslaufen (keine Werbung mehr 

machen für unsere Mithilfe!)  

- wir weisen jedoch niemanden zurück, eingehende Bestellungen versuchen wir noch 

zu erledigen 

- an Puppenkörpern sind über 90 Stück durch Herrn Lorenz ausgegeben worden 

- Stroh konnte bislang auch unkompliziert ausgegeben werden, die wenigen 

Bestellungen versuchen wir auch in den nächsten Tagen noch zu realisieren 

 

Bilderausstellung 

 

- die Stiftskirche hat zugesagt, die Ausstellung an den ersten beiden Terminen 23.06. 

und 07.07. in der Kirche im rechten Seitenschiff zu ermöglichen 

- die Ausstellung könnte auch in der Zwischenzeit sehen bleiben 

- Aufbau wäre am 22.06.2024 bis 15:00 

- sonntags ist die Kirche geöffnet, ggf. erweitern wir die Öffnungszeit auf die Zeit direkt 

nach dem Gottesdienst 



   

 

  

  

- wir haben etwa 130 Bilder zusammengetragen, das älteste 

Original von 1863 

- das Ausstellungssystem wird von Steffen Rechter und Heiko 

Lorenz organisiert 

- primär werden wir Stellwände mit Verbindungselementen 

nutzen, sekundär können wir auch noch auf Ständer aus dem 

Schulmuseum zurückgreifen 

- zum Aufbau bzw. zur Gestaltung der Ausstellung werden am 22.6. ggf. noch Helfer 

gesucht, Eheleute Garn von der Kirchgemeinde haben bereits zugesagt 

- weitere Ausstellungen (04.08. und ein oder zwei weitere Termine im zweiten 

Halbjahr) möglicherweise im Schulmuseum und ggf. auch im Mietsaal der TuS (Heiko 

Lorenz fragt an) 

- AWO hat auch Bereitschaft signalisiert, die Idee ist gut, dann können auch die 

Bewohner die Bilder einmal unkompliziert betrachten, wir verfolgen diesen Ansatz 

weiter 

 

 

Veranstaltungskalender 2 

 

- allgemeiner Aufruf zu Veranstaltungen für den VK 2 führte nur zu zwei Meldungen 

- möglicherweise kommen nicht mehr viele Veranstaltungen dazu 

- Heiko Lorenz fasst demnächst alles Bekannte zusammen und gibt es in die Runde 

- Zusagen unter Vorbehalt und zurückgestellte Entscheidungen sollen jetzt zügig zur 

Entscheidungsreife gebracht werden 

- Redaktionsschluss für den VK 2 ist Ende Juni! 

- die Farbe des VK 2 soll gleich bleiben, lediglich das Titelbild ggf. durch ein Bild 

passend zum Festwochenende (Bühne und bunte Beleuchtung etc…?) ersetzt werden 

- sämtliche Inhalte des VK 2 müssen letztlich bei Heiko Lorenz ankommen, er führt die 

zentrale Datei 

 

 

Häusertafeln/Steinkohletafel 

 

- aktuell wird noch an den Häusertafeln gearbeitet 

- es entsteht immer ein Kurztext für die Tafel und ein Langtext für die Internetseite 

- es fehlen noch Zuarbeiten 

- aktuell ist nicht abzuschätzen, wann die Tafeln fertig sind 

- zur Steinkohletafel ist der Entwurf durch das Designbüro nun erfolgt und wird durch 

die Ortschronisten und Fachbeiräte der Sächsischen Kohlenstraße geprüft 

- danach geht die Platte in den Druck 

- das Gestell wird bereits gefertigt 



   

 

 

  

- wir haben beschlossen, dass man versuchen sollte die offizielle 

Einweihung des Geschichtspfads (= Häusertafeln) und die der 

Steinkohletafel zu vereinen 

- terminlich wird versucht, dass der Sächsische Wirtschaftsminister 

als Schirmherr der Sächsischen Kohlenstraße bei der Einweihung 

mit dabei ist. 

 

 

Werbung/Presse/social media 

 

- BISS-Artikel sind an die Redaktion raus, im nächsten BISS sind wir mit dabei 

- Artikel für den Chemnitzer Roland wurde auch abgegeben 

- die Serie „Ebersdorfer Köpfe“ soll demnächst starten, als erster soll Dr. Wieland 

Hanspach vorgestellt werden 

- Banner sind fast alle aufgehängt, Edeka-Banner wird jetzt übergeben, das Banner an 

der Glösaer Straße nützt derzeit nichts, da die Straße noch gesperrt ist, 

zwischenzeitlich könnte es an den Zaun vom Eisenbahnmuseum kommen 

- für das Stadtteilfest, an dem der Münzmeister teilnimmt, muss noch eine Möglichkeit 

für unser Einsatzbanner gefunden werden 

 

Festwochenende 

 

- Vertrag zur Übernahme von Fläche, Zelt usw wird derzeit ausgearbeitet 

- Lageplan mit Standflächen etc. haben Jacqueline Bernhardt und Mike Fischer schon 

erstmals besprochen 

- Toilettenangebote werden jetzt abschließend geprüft und dann entschieden 

- Herr Lorenz versucht auch zeitnah einen Termin bei der Verkehrsbehörde zu 

bekommen 

- bis auf den Freitag-DJ wurde mit allen Bühnenangeboten der Vertrag bereits 

geschlossen 

- wir versuchen noch, Luftballons mit 700-Jahre-Logo und Helium zu organisieren, ob 

das an allen drei Tagen angeboten werden kann, wissen wir noch nicht, allerdings 

sollten die Kinder an jedem Tag etwas in die Hand bekommen können 

- wir benötigen auch ein Zelt im Eingangsbereich für unsere allgemeine 

Ansprechstation und die freiwillige Kulturabgabe, daneben Münzmeister 

- Stand des Geschichtsvereins/Chemnitzer Roland wird durch Heiko Lorenz abgeklärt 

- wir bleiben an der Idee mit der Buttonmaschine und den Silikon-Armbändern dran 

- Anbieter, die keine eigenen Pavillons mitbringen (können) versuchen wir zu 

unterstützen, indem wir eine Anzahl Pavillons mit vorhalten werden 

- wir müssen demnächst den Aufbau und Abbau nicht nur des Zeltes, sondern auch der 

Angebotsstände genau planen 



   

 

  

  

- wegen der Ausschmückung des Festzeltes werden wir demnächst 

eine Zusammenkunft kombiniert mit einem kleinen Workshop 

einberufen, bspw. Papierblumen, Häkelblumen, Wimpel usw. 

 

 

sonstiges 

 

- unsere internen „E-Team“-Shirts sind bestellbar, Heiko Lorenz zeigte den Prototyp 

zum Geschichtsspaziergang, jeder aus den Orga-Teams darf und soll sich bei der Bär-

Werbung zum Vorzugspreis von 20 Euro eines bestellen 

- die Bewerbung der Souvenirs bei der Bär-Werbung soll jetzt noch angeschoben 

werden (unsere Internetseite, social media …) 

 

 

Zur nächsten Versammlung wird ad hoc eingeladen. Bis dahin gerne immer Infos und 

Anfragen über WhatsApp oder per Mail 700.jahre@unsereberdorf.de.   

  

  

Heiko Lorenz  

1. Vorsitzender 

Unser Ebersdorf e.V.  

  

  


